
ГАЗЕТА УРАЛЬСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА - УПИ

ЗДРАВСТВУЙТЕ,
Первый президент России 
Борис Ельцин во время визита 
на Средний Урал встретился 
со стипендиатами своего 
благотворительного фонда — 
студентами стройфака и других 
факультетов УГТУ-УПИ.
Он подтвердил свое намерение 
и впредь поддерживать альма- 
матер в надежде на то, что 
будущие выпускники УГТУ-УПИ 
станут сильными и во всех 
отношениях развитыми 
людьми, способными крепить 
мощь страны.

В НОМЕРЕ:
Стр . 2:
«Энергия успеха»: 10 лет кафедре менеджмента 
Стр. 3:
Совет ректоров 
Стр. 6:

40 лет ССО «Прометей»

СЕГОДНЯ:
Состоится очередное заседание Ученого совета, а вечером 
все внимание упийской публики будет приковано к 
концерту Фэу, выступление которого решит, кто же станет 
первым и самым «самодеятельным» в УПИ.



F  ИНДУСТРИАЛ ЬНЫІ
•

Новости 2 I
ЭНЕРГИЯ УСП ЕХА
22-24 апреля в УГТУ-УПИ прошла 
международная конференция «Управление 
проектами — основа современного 
организационного менеджмента». Симпозиум 
был приурочен к 10-летию кафедры 
менеджмента и посвящен памяти ее 
основателя, профессора ЮЛ.Эткинда.

Открывая конференцию и 
поздравляя кафедру с первым 
юбилеем, ректор УГТУ-УПИ, 
член-корреспондент РАН 
С.С.Набойченко отметил ус
пешность кафедры, пожелал 
тем, кто символизирует собой 
«новейшие времена», дости
жений в теории и практике 
российского менеджмента, в 
освоении новых рынков биз
нес-образования.

Вместе с преподавателя
ми, а также известными спе
циалистами в области project 
management, в конференции 
приняли участие студенты и

аспиранты кафедры. За три 
дня были обсуждены как об
щие проблемы современного 
менеджмента, так и специ
альные вопросы управления 
проектами, связанные с мар
кетингом, управлением каче
ством, временем, командой... 
Тезисы докладов конферен
ции —  это увесистый, солид
но изданный двухтомник.

Большой интерес участ
ников конференции вызва
ли доклады С.В.Кортова и 
И.В.Котляревской, открывшие 
увлекательные перспективы 
инноваторства. А профессор 

П.Клаус (ФРГ), 
сделавший сооб
щение с целью 
расширить наши 
представления о 
логистике, высоко 
оценил навык 
проф ессиональ
ного общения на 
английском, кото
рым обладают 
студенты кафед

Итак, факультеты опре
делились с кандидатами на 
получение памятного дипло
ма 175-тысячного выпуск
ника УГТУ-УПИ. Выбрано 19 
счастливчиков -  они лучшие 
из лучших, и дипломы им 
вручит сам ректор, в присут
ствии огромного количества 
людей. Конечно, сначала им 
нужно успешно защититься...

Пока идет дипломирова- 
ние, работает оргкомитет по 
проведению юбилейных тор
жеств. Готовится к печати

ры, уровень их гуманитарной 
и математической подготов
ки, умение задавать «хоро
шие вопросы». Вопросов было 
много, а обсуждение ответов 
не прекращалось во время 
перерывов.

Продуктивным и весьма 
полезным оказался мастер- 
класс по разработке электрон
ных учебников, организован
ный преподавателями кафед
ры. Оживленно прошло и за
седание «круглого стола» по 
логистике с участием руково
дителей предприятий. Органи
заторы, среди которых УМО 
вузов России по образованию 
в области менеджмента, до
вольны выполнением насы

щенной программы конфе
ренции. На симпозиуме были 
подведены итоги конкурса мо
лодых ученых и состоялась 
специальная сессия, на кото
рой была создана Ассоциация 
выпускников кафедры менед
жмента, ее председателем из
бран аспирант Д.Метелев.

...И во время пленарных 
заседаний, и когда работали 
секции конференции, рядом с 
кафедрой на столе всегда 
стоял портрет профессора 
ЮЛ.Эткинда. Он был бы дово
лен происходящим: его идеи, 
как и его ученики, живут и 
процветают, стремятся к ус
пеху, заряжая своей энергией 
окружающих.

175-тысячный!
книга, которая расскажет о 
юбилейных выпусках про
шлых лет, оформляются ма
териалы для фотовыставки, а 
по городу уже разъезжает 
трамвай с юбилейной симво
ликой на борту. Тщательно 
отрабатывается схема рас
пределения пригласительных 
билетов, в творческом поры-, 
ве работают сценаристы 
большого праздника. Выпус
кники готовят подарки, сту
денческий актив обещает 
приятные сюрпризы.

Сегодня состоится заседание Ученого Совета, 
на котором ректор поздравит новых лауреатов 
знака «Почетный работник высш его проф есси 
онального образования России». Высокое зва
ние получили:

НААлыбина, доцент кафедры иностранных язы
ков; В.И.Велькин, доцент кафедры атомной энерге
тики; Л.А.Копцева, заведующая кафедрой русского 
языка; Р.В.Радченко, доцент кафедры атомной энер
гетики; М.В.Солдатова, старший преподаватель ка
федры иностранных языков; Н.М.Третьякова, доцент 
кафедры экономики и организации химической про
мышленности; Г.Г.Хмелевская, доцент кафедры эко
номики и организации химической промышленно
сти; Ж АХрамуш ина, заведующая кафедрой иност
ранных языков.

«ЗИК» присоединяется к поздравлениям.



«Считать студентов
гражданами города»

 21 апреля состоялся очередной Совет ректоров вузов Свердловской области
Избранники

С.С.Набойченко вновь из
бран председателем Совета.
Никто не сомневался, что 
именно ректор УГТУ-УПИ 
должен продолжить руковод
ство вузовским сообществом 
первых лиц. Однако по на
стоянию С.С.Набойченко рек
торы обсудили регламент 
процедуры выборов. Приняв 
во внимание, что другой кан
дидатуры нет, решили отка
заться от тайного голосова
ния и не откладывать выборы 
на следующее заседание —  
С.С.Набойченко был избран 
на должность председателя 
путем открытого голосования 
и единогласно. Однако Совет 
не стал избирать заместителя 
председателя, поручив ректо
ру в ближайшее время подо
брать кандидатуру. Не исклю
чено, что в Совете будет не
сколько заместителей: во- 
первых, ректоры-старейшины 
должны готовить себе смену, 
во-вторых, нужен человек, 
который возьмется за коор
динацию работы, связанной с 
проектом БЕГУ (Большого ев
разийского университета).

Ректоры также поздрави
ли своих коллег -  АЯЯстре- 
бова, ставшего членом-кор- 
респондентом Медицинской 
академии России, и В.Д.Пере- 
валова, которому было вру
чено удостоверение академи
ка Академии национальной 
безопасности, обороны и пра
вопорядка (создана в 2000 г. 
по инициативе В.В.Путина, бо
лее 6000 членов).

Вопросы к мэру...
На заседании обсужда

лись вопросы, которые необ
ходимо вынести на встречу с 
руководством Екатеринбур
га. Известно, что у каждого 
вуза возникает множество

проблем, как хозяйственных, 
так и организационных. Одна 
из них в последнее время 
обостряется —  это медицин
ское обслуживание студен
тов. Как сообщил ректор УрГУ 
В.ЕТретьяков, ТФОМС теперь 
утверждает, что в его в «скри
жалях» студенты как катего
рия граждан не числятся, там 
есть только дети до 18 лет, 
поэтому на совершеннолетних 
и неработающих студентов 
денег вроде бы не предусмот
рено. Таким образом финан
сирования лишается поли
клиника горняков и несколь
ко тысяч студентов разных 
вузов, с которыми она худо- 
бедно, но работала. Теперь 
даже спортивных врачей вряд 
ли удастся сохранить... В го
лове не укладывается, но вы
ход искать придется.

... и другим 
чиновникам

Ректоры подвели итоги 
кампании по назначению и 
вручению губернаторских 
стипендий. Напомним, что 
раньше у каждого вуза была 
квота, пропорциональная 
числу студентов, и каждый 
вуз решал, кто из отличников 
станет лауреатом престижной 
стипендии. В этом году вузы 
лишь представляли кандида
тов, а решения принимались 
в недрах областного мини
стерства образования. В ито
ге многие ректоры не могут 
объяснить своим студентам, 
почему в одном вузе больше 
двух дюжин стипендиатов, а 
другом —  единицы. Трудно 
сказать, чем горняки лучше 
медиков, а железнодорожни
ки хуже театралов... Ректоры 
уверены, что нужно вернуть
ся к старой системе.

Чиновники не оправдали 
доверия и в организации це

ремонии вручения: было мало 
родителей, друзей и однокаш
ников лауреатов, и в то же 
время в полупустом зале ока
зались... лишние люди —  от
личники, документы которых 
не прошли сквозь сито отбо
ра. Представьте себе, вас 
вызвали на мероприятие, вы 
волновались, ожидая вызова 
на сцену, и в конце концов 
расстроились, узнав, что по 
каким-то там причинам вы 
оказались недостойным руко
пожатия губернатора. И еще: 
когда каждый вуз по очереди 
принимал у себя губернатора 
и лауреатов его стипендии, 
церемония получалась более 
торжественной, превраща
лась в настоящий студенчес
кий праздник, вузы даже не
гласно соревновались в том, 
кто лучше организует прием. 
Ректоры обратились к мини
стерству с просьбой провес
ти работу над ошибками, при
знавая, конечно, что все во 
власти губернатора и его ко
манды. Ректоры также гово
рили о том, что и внутри вузов 
нужно сделать процесс назна
чения стипендий более про
зрачным, гласным и более со
ревновательным.

Без комментариев
Руководители вузов, ко

нечно же, совещаются и по 
вопросам, связанным с из
менениями в правительстве 
РФ и созданием агентств. 
В.Е.Третьяков побывал в 
Ярославле, где новый ми
нистр образования и науки 
впервые встретился с рек
торским корпусом. (Об этой 
встрече подробно рассказа
ла газета «Поиск», сделав 
акцент на выступлении пол
преда уральских вузов —
В.Е.Третьякова, заместителя 
председателя Совета ректо

ров). Ректор УрГУ считал и 
считает, что на деле объеди
нение науки и образования в 
одно министерство оконча
тельно размежует тех, кто 
преподает и тех, кто зараба
тывает на НИР. Он прямо го
ворит, что в таких условиях 
университетское образова
ние скатится до уровня про
винциального техникума. В 
конце апреля под Москвой 
собираются проректоры по 
науке. Эта встреча, по мне
нию В.Е.Третьякова, —  пос
ледняя возможность отвое
вать бюджетные средства 
хотя бы на содержание науч
ных объектов, таких, как уни
верситетская обсерватория 
или установки коллективного 
пользования. Ректоры воз
держались от комментариев, 
но судя по отельным репли
кам, можно было подумать, 
что за ироничными шутками 
кроется позиция мудрецов, 
смирившихся с тем, чего 
нельзя изменить, и знающих: 
не все надежды утрачены, но 
рассчитывать можно только 
на собственные силы.

...И герой в той сказке 
просил силы, чтобы изменять 
то, что можно изменить, а еще 
мужества и смелости, чтобы 
не волноваться из-за того, 
чего изменить нельзя. А что
бы одно от другого отличить, 
надо сперва стать мудрым...



ИНДУСТРИАЛЬНЫЕ

Третий
С Е М Е С Т Р

Около 2000 студентов про
ведут третий трудовой семестр 
в альма-матер, они будут вы
полнять задания различных 
служб университета. Пример
но 800 бойцов студенческих 
отрядов покорят Целину-2004, 
1500 человек поедут «в кол
хоз», —  об этом сообщил по
мощник проректора по вне
учебной работе ВАВоробьев. 
Вопрос о готовности к трудо
вому семестру был рассмот
рен на ректорском совещании, 
в работе которого принял уча
стие директор ЗАО АПК «Бе
лореченское» А.В.Дунин. Он 
поблагодарил УГТУ-УПИ за 
участие в сельхозработах и 
выразил свою готовность 
продолжать сотрудничество. В 
этом году, возможно, нако
нец-то именно СУО поставит 
овощи в наш комбинат пита
ния. Во всяком случае разго
воры на эту тему перешли в 
русло деловых переговоров.

Завтра, 27 апреля, в конфе
ренц-зале теплофака, в 16.00 
начнется встреча «колхозни
ков» —  всех тех, кто хочет 
потрудиться в уборочном от
ряде на белореченских полях. 
А.В.Воробьев расскажет о но
вых перспективах, о задачах 
предстоящей страды и о пла
нах проведения свободного 
времени. Известно, что мно
гие тянутся в отряд именно 
потому, что там можно отдох
нуть, например, от родителей, 
существенно сэкономив се
мейный бюджет. Однако мно
гие надеются и заработать. По 
словам В.Воробьева высчи
тывать средний заработок в 
СУО —  все равно, что опре
делять среднюю температу
ру по больнице. Лентяи, не
женки и несколько сотен руб
лей едва заслуживают, а тру
долюбивые и тем более опыт
ные «колхозники» могут и 
больше 10 000 рублей зара
ботать.

Ларец работ
На антресолях 
открылась выставка 
художественного 
творчества студентов, 
преподавателей и 
сотрудников УГТУ-УПИ. 
Выставка — не просто 
череда поделок и стендов, 
это калейдоскоп 
настроений,чьи-то 
мысли и чувства.
Безусловно, все работы 
достойны внимания —  
и трогательное 
рукоделие, и вязание, 
и «говорящие» фотографии, 
и «пиршество» компьютерных 
технологий...

?
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Традиционно активны физ
техи. Факультет строительно
го материаловедения возвел 
настоящие замки. Металлур
ги порадовали интересным 
симбиозом фотографии и ор
наментики. На Фэу, оказыва
ется учатся классные фото
графы и рукодельницы. На 
стенде радиофака можно 
найти и «вязаный» натюрморт 
и математические художе
ства: причудливые поверхно
сти второго порядка...

А впрочем, лучше вам са
мим прийти и все посмотреть. 
Выставка будет открыта до 30 
апреля. Заседание жюри со
стоится 26 числа, будут опре
делены лучшие работы. Следите за информацией на сайте
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Ш АХМАТЫ
ВТОРЫЕ ПОСЛЕ ГОРНЯКОВ

Наш фотокорреспондент посетил соревнования по легкой 
атлетике, где было немноголюдно, а также выступления ко
манд по аэробике, прошедшие с аншлагом.

Итоги XII Универсиады будут объявлены 9 мая.

Конечно, нельзя тягаться с 
командой Горной Академии, в 
которой играют гроссмейсте
ры, входящие в “когорту” луч
ших шахматистов страны. По
этому на первенстве вузов 
шла борьба за второе место 
между упийцами из Екатерин
бурга и Нижнего Тагила. В ито
ге, в проведенной “переигров
ке” оспоренной партии, играв
ший на пятой доске третье
курсник Тэф, кандидат в мас
тера спорта Роман Данилов, 
одолел своего соперника-та- 
гильчанина. За команду мет
рополии выступали также Ле
онид Удинцев (Ммф), Станис

лав Кержнер (Мтф), Алек
сандр Карпышев (Рт) и Сергей 
Кузнецов (Фтф) —  все канди
даты в мастера спорта. Сер
гей, кстати, единственный в 
нашей команде, кто сумел до
биться ничьей на своей доске 
в матче с УГГГА.

Тройка призеров первен
ства-2004: Горная академия 
(УГГГА), УГТУ-УПИ и Желез
нодорожный (УРГУПС) —  все 
по силам, все по “рейтингам”. 
А всего в соревновании приня
ли участие команды 14 вузов.

А.Красовский, 
руководитель 

Шахматного клуба

Схема марш рута
легкоатлетической эстафеты УГТУ-УПИ 

на приз газеты «За индустриальные кадры»

1 ш с о т і і і ю ш т к т ^

Этапы школьного 
и женского забегов
I -  560 м, 6 -  350 м, 7 -  280 м 
(девушки), 8 -  410 м, 8а -  410 м, 
9 - 300 м, 10 -  355 м, 10а -  355 м,
I I  -4 1 0  м (девушки), 12 -  340 м, 
1 3 -2 5 0  м, 1 4 - 2 5 0 м, 1 5 -2 1 0  м 
(девушки)
Этапы мужского 
и смешанного забегов
I -  560 м, 2 -  440 м, 3 -  290 м 
(женск.), 4 -  220 м, 5 -  600 м,
6 -  350 м, 7 -  280 м (женск.),
8 -  820 м, 9 -  300 м, 1 0 -7 1 0  м,
I I  -  410 м (женск.), 12 -  340 м, 
13 -2 50  м, 14 -2 50  м, 1 5 -210  м

т  т г А і т н
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СЛАДКАЯ

В столовой химфака рабо
тает замечательная девушка 
Наталья Васильева, совсем 
юный кондитер 4 разряда. 14 
дело даже не в том, что сту-

ПОБЕДА
дентам всегда есть с чем чаем 
полакомиться... Уплетая из
делия комбината питания УПИ, 
все мы можем гордиться:

Наталья Васильева заняла 
второе призовое место в рай
онном конкурсе молодых кон
дитеров. Это серьезное дости
жение, приятно, что в комби
нате питания УПИ работает де
вушка, способная соперничать 
с настоящими профессиона
лами и отстоять честь нашего 
вуза на «сладком» поле боя. А 
побороться пришлось всерьез.

На конкурс нужно было 
представить три работы: 
«Арт-класс» (художествен
ное оформление изделия из

карамели и сахара), десерт 
(компоненты из «черного 
ящика»: фрукты и взбитые 
сливки) и кондитерское изде
лие (тут, понятно, непосред
ственно вкус оценивался)... 
Наташа со всеми заданиями 
более чем успешно справи
лась, как сама утверждает, 
особенных секретов у нее нет 
«в основном то, чему учили».

Примером в кондитерском 
деле для нее являются не 
только преподаватели, но и 
мама и сестра, тоже конди
теры по профессии.

Остается только поблаго
дарить за старания и поже
лать новых успехов!

УРА!
Поздравляем Дмитрия и 

Наталью Ващенко с победой 
на межвузовском конкурсе 
«Самая обаятельная студен
ческая семья».

« Родители наши
завидую т нам»,

— так поется в одной из любимых песен ССО 
«Прометей». 2 мая бойцы отряда встречаются 
около Мтф. В 12.00 — общий сбор, в 14.00 
вДКУГТУ начинается концерт, посвященный 
40-летию отряда.

Его славная летопись пре
рывалась в 90-е годы прошло
го века, но, как и многие отря
ды, «Прометей» возродился, и 
в новом тысячелетии восста
новил свои прежние силы. 
«Прометей» много работает и 
хорошо зарабатывает в На
дыме и Новом Уренгое. Жен
ские отряды по-прежнему 
мечтают о дружбе с «огнен
ными ребятами», а металлур- 
ги-прометеевцы не рвутся к 
славе, но уверены в том, что 
дружных и смелых целинни
ков удача не оставляет. Они с 
нетерпением ждут встречи со 
стариками, легенды о которых 
передаются из уст в уста, от 
поколения к поколению.

На концерте выступят 
бойцы образца 60-х —  декан 
Мтф М.А.Гервасьев, предсе
датель профкома сотрудни
ков В.Н.Давыдов, известный 
поэт и бард В.В.Лобанов, пре
подающий на малой Родине 
отряда —  кафедре физики. 
Да-да! Все они «ходили в со
ломенных шляпах и носили 
синие косынки», почитая эти 
отличительные отрядные 
знаки.

Студенты также ждут 
встречи с предпринимателя
ми, политиками, руководите
лями предприятий, которые 
прославили «Прометей» на 
всю страну.

Гулять будут два дня...

ЛИТРА ТРИ СМ ЕТАНЫ . 
Или больш е?
Матч в упийском КВН. Зал полон. Наверное, это 
благоприятно сказалось наличие свободного  
входа. 4 команды. 2 часа возможности посмеяться 
(в идеале), что эквивалентно 3 литрам сметаны (в 
оптимуме). Новые и старые, хорош о и плохо 
забытые шутки. Можно похохотать, поулыбаться 
или просто посидеть с видом скучающего 
натуралиста.

Физтех, «Закрытая часть»,
победители прошлого сезона, 
фавориты этого. На них воз
лагались большие надежды.
Но почему-то такая звездная 
команда оказалась слабо 
подготовленной. IV место.
Хотя смачно отмачивали вре
менами, особенно поначалу.
Очень запомнились в размин
ке. «Я хочу покончить жизнь 
самоубийством. У вас есть 30 
секунд, чтоб меня отгово
рить». Команды начинают 30 
секунд думать.

ММФ, «Парни смеха». Хо
рошая команда. Ill место. Д о- 
машка немного подкачала, а 
так зажигали здорово.

ФСМ, «Первый контакт».
Очень правильное определе
ние -  молодая перспективная 
команда с дуэтом «М&М».
Очень много у них поставле-. 
но на движении. Повеселили

от души, особенно выделились 
в домашке со своей балетной 
школой в детском садике. 14, 
конечно, уголок черного 
юмора. «У одного индейского 
племени было 2 кладбища. На 
одном хоронили хороших, а на 
другом —  мертвых». II место.

ФГО. Эти ребята больше 
всего запомнились своей 
эксцентричностью, упор
ством и энергией, с которы
ми они добивались постав
ленной цели -  победы. В от
рыв пошли с приветствия. 
Немного скисли на домашке 
(впрочем, как и другие, кро
ме ФСМ). У них было много 
шуток, но почему-то вспо
минается эта: «Бывает, вый
дешь в поле, остановишься 
присесть...» I место, если вы 
еще не поняли. 3 х «Ура!»

KSen
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